
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Membres présents :  

Mmes P.EVAIN – C.LEGEARD – P.SERFATY 

Mrs V.DUBOURG - D.ROUXELIN - O.LECOEUR - M.QUESNEL - 

D.CHANCEREL - G.PACILLY - G.DORIZON - S.HAMON – W.LEDOYEN 

Membres excusés :  

Mrs JP.LOUISE – J.LUCAS – JC.NEEL – A.LEFEVRE – R.ROUX - 

F.PAING 

Invité :  

Mr K.SAUVEY  

 

 

Ordre du jour 
   

1. Approbation du PV de la réunion du 17.08.2022 

2. Ouverture de la réunion, condoléances, remerciements, félicitations et 

Informations diverses 

3. Mise à jour des règlements jeunes et validation 

  4. Retour sur les réunions de secteurs   

5. Présentation du projet Foot Partagé pour la saison 2022-2023 

6. Point sur la rentrée des féminines et l’opération « Octobre rose » menée en 

partenariat avec la CPAM et le CDOS 

7. Informations sur les procédures d’inscriptions aux formations éducateurs – 

dirigeants – arbitres après la réunion avec l’IR2F 

 8. Questions diverses 

 9. Clôture par le Président 

  

  

Comité de Direction 

Du 20 septembre 2022 

A 18 heures 30 



 

Approbation du procès-verbal de la réunion du comité de direction 

du 17 août 2022 :  

L’ensemble des membres présents approuve à l’unanimité le procès-verbal 

de la réunion du comité de direction du district du 17 août 2022. 

 

 

Accueil par le président :  condoléances – remerciements – 

félicitations – informations diverses : 

Le Président du District de la Manche ouvre la séance et présente ses 

félicitations à l’ensemble des clubs manchois qualifiés pour le 4ème tour de 

la Coupe de France. 

Il adresse également ses condoléances suite au décès de la mère d’André 

LEFEVRE. Il précise que nous avons reçu des remerciements de la part la 

famille de François Lengronne qui nous as quitté récemment.  

Nous avons également reçu des remerciements de Mr MAUGER, maire de 

Barfleur, pour le dossier FAFA et la subvention allouée. 

V DUBOURG indique que Mme Corinne CHERBONNEL rejoint la 

commission éthique, et que Mr Benjamin LECROSNIER rejoint la 

commission des jeunes. 

 

 

Mise à jour des règlements jeunes et validation 

G.DORIZON, vice-président, présente les modifications effectives pour la 

saison à venir. La commission des jeunes a ressorti et mis à jour tous les 

règlements concernant le football des jeunes de la catégorie foot animation 

jusqu’à la catégorie U18. Remerciements à la commission des jeunes et à 

D ROUXELIN pour leur travail sur ce dossier.  

G DORIZON précise que l’ensemble de ces informations sera disponible 

sur le site du District et que les clubs seront avisés de la parution des 

nouveaux règlements. Une modification est apportée concernant la 

catégorie U13F : 3 joueuses de catégorie U11F peuvent participer au 

championnat U13F au lieu de 2. Cette MAJ est validée à l’unanimité par les 

membres présents 

 

 

Retour sur les réunions de secteurs 

Le président évoque le nombre de clubs présents lors de ces réunions de 

secteurs. Plus de 90 clubs se sont déplacés sur les 3 lieux proposés, ce qui 

représente plus de 75%. C’est un taux de présence satisfaisant. 



 

Ces réunions se sont déroulées sur les 3 sites de structures indoor avec qui 

nous sommes partenaires. Le futsal de la baie, géré désormais par l’US 

Avranches, le Fair-Play à Saint-Lô et Cotent’indoor à Tourlaville. Les 

différents thèmes qui ont été abordés : présentation de la saison à venir 

avec les calendriers – MAJ des règlements – Présentation de l’application 

aux clubs – Informations sur la nouvelle FMI – Informations sur le Naming.  

A chaque fin de réunion, de nombreuses questions ont permis des débats 

et échanges positifs avec les membres présents. 

Les clubs présents ont reçu de la part de Sport 2000, une trousse à 

pharmacie complète, d’une valeur de plus de 70€. 

 

 

Présentation du projet Foot Partagé pour la saison 2022-2023 

Daniel Chancerel présente le calendrier prévisionnel de la saison 

2022/2023 concernant le Football Partagé : le 29/09 rassemblement 

départemental à Saint-Lô, invitation du club de Vire qui nous a aidé lors du 

lancement du foot partagé dans la Manche, soit 8 clubs manchois + l’AF 

Virois.  

Plateaux mensuels sur l’ensemble de la saison, en janvier partenariat 

Indoor sur nos 3 sites, la commission souhaite organiser une journée de fin 

de saison ou week-end au sein d’un club qui a une section de football 

partagé.  

Projet de développement du football partagé aux catégories jeunes, dès 

l’âge de 8 ans et jusqu’à 14 ans, ce projet sera présenté à la MDA. Un 

rendez-vous est aussi souhaité avec le comité départemental de sport 

adapté afin de se rencontrer et de mettre en place une convention pour 

s’assurer que le football reste bien géré par le District de Football de la 

Manche.  

Nouvelle pratique : foot en marchant quelques clubs ont une section dans 

la Manche, l’objectif est de faire une communication globale au sein des 

clubs pour promouvoir la journée nationale qui se déroulera le jeudi 24 

novembre prochain. V Dubourg indique qu’il est important de déterminer un 

lieu afin d’avoir tous les éléments nécessaires et évoque la proposition de 

le faire dans les structures en Indoor de 18h-21h. La mobilisation des 

équipes techniques et administratives est demandée sur l’organisation de 

cette journée. 

La commission a également pour projet de faire une journée « Beach-

soccer » au mois de juin 2023, pour les joueurs de football partagé mais 

aussi, ouverte au grand public afin de lancer la promotion des nouvelles 

pratiques.  



 

P EVAIN évoque le fait de faire la même chose que le foot à l’école mais au 

sein des IME. Il est répondu que oui, ce serait intéressant mais qu’il est 

nécessaire de tout prévisionner en amont afin de budgétiser et prévoir les 

ressources humaines nécessaires à ce projet. 

D CHANCEREL demande s’il est possible d’utiliser la FMI pour le foot 

partagé et les nouvelles pratiques. D ROUXELIN indique qu’il faut l’accord 

la FFF et ainsi créer une compétition, ce qui n’est pas le souhait de la 

commission d’inclure le mot compétition auprès du football partagé. D 

ROUXELIN va voir avec la FFF pour trouver une solution 

 

 

Point sur la rentrée des féminines et « Octobre rose » 

Le plateau de rentrée féminin s’est déroulé les 10 et 11 septembre dernier 

en présence des U13F le samedi matin – des U16F l’après-midi et des 

séniors F le dimanche. 

Succès pour ce week-end de rentrée puisque plus de 40 équipes étaient 

présentes. Merci au club du CA Pontois pour la réception sur ces deux jours 

et aux membres de la commission féminine pour leur présence et 

participation sur le week-end. 

Le CDOS a profité de ce week-end pour mettre en avant avec la CPAM 

l’opération Octobre ROSE en étant présent le samedi matin pour remettre 

des lacets à toutes les participantes. Le but étant de passer le message sur 

l’importance de la prévention et du dépistage auprès des plus jeunes qui 

véhiculeront elles aussi le message dans leur entourage. Le District de 

Football de la Manche a été sollicité par le CDOS pour cette opération au 

même titre que les autres comités départementaux du département. 

Cette matinée en présence de la CPAM a permis aux membres du District 

présents de prendre contact avec des représentants de la CPAM afin de 

pouvoir mettre en place des opérations semblables dans les mois à venir 

au sein du District de Football. 

 

 

Informations sur les procédures d’inscriptions IR2F : 

 

Vincent LE FRANCOIS, responsable de l’IR2F pour la ligue de Normandie 

était présent dans les locaux du District le vendredi 09 septembre afin 

d’évoquer le fonctionnement de l’IR2F. De nombreux échanges et 

questionnements entre les membres du District présents et les 

représentants de l’IR2F concernant les formations proposées aux 

dirigeants, éducateurs et arbitres. Il s’avère que certaines procédures sont 

trop compliquées à mettre en place au sein des clubs avec un nouvel outil 

(portail club) et que nous souhaitons pour la Manche pouvoir garder nos 



 

nombres de formateurs présents lors des différentes sessions de formation 

afin de continuer de proposer des formations qualitatives aux candidats 

présents. 

Il est souhaité également de former de nouveaux dirigeants qui deviendront 

aussi à leur tour formateur pour présenter les formations de dirigeants au 

sein du District. Il est prévu de garder un lien avec V LE FRANCOIS afin de 

travailler ensemble et ainsi faciliter l’accès aux formations et inscriptions 

pour nos clubs. 

 

 

Retour sur la dernière réunion de la commission Ethique et 

Citoyenneté : 

 

P EVAIN revient sur le fait de travailler en transversalité avec les autres 

commissions du District pour la commission éthique. Elle énumère les 

points abordés en commission à savoir : les chiffres de l’observatoire des 

comportements qui recense – de 1% de signalement sur les matchs joués 

la saison dernière. Néanmoins, il est demandé de pouvoir quantifier le 

nombre de match sans arbitre officiel. La question est soulevée concernant 

la façon et la possibilité de pouvoir remonter les incidents lors des matchs 

sans officiels. Une collaboration est souhaitée avec la CDA sur ce sujet. 

La question sur le doublement des sanctions commises envers le corps 

arbitral est soulevée. Le président confirme que ce sujet sera abordé lors 

de l’assemblée générale et non pas lors d’un comité de direction. 

Questions autour du PEF, P EVAIN précise que 54 clubs sont engagés sur 

80 chez les jeunes soit 67.5%. Néanmoins peu de remontées sont faites 

par les clubs, elle propose de repartir de zéro la saison prochaine. 

G.DORIZON précise que l’équipe technique, qui est au plus près des clubs, 

voit au quotidien que le PEF est appliqué dans nos clubs, certes pas de la 

même façon partout mais que c’est bien ancré dans nos clubs de la 

Manche. 

Le thème de la prévention des licenciés est également abordé et le District 

doit mettre en place des temps de sensibilisation cette saison à destination 

des clubs. La commission et K SAUVEY salarié, vont travailler ensemble à 

l’organisation de ces journées de sensibilisation. 

En conclusion P EVAIN évoque les actions de solidarité mises en place 

pour la saison, la première étant passée avec la CPAM et le CDOS pour 

octobre Rose. Des contacts ont été pris avec la CPAM pour d’autres 

actions, autour notamment des menstruations périodiques et de 

l’endométriose. V DUBOURG souhaite qu’il n’y ait pas un surplus de 

manifestations autour de la prévention, bien que le message véhiculé n’en 

soit pas moins important. Deux actions dans la saison paraissent 



 

suffisantes afin d’éviter la confusion entre les actions et la transmission du 

message souhaité. Le président précise également que toutes ces 

manifestations se doivent d’être budgétisées et préparées par la ou les 

commissions concernées. 

 
 

Questions diverses : 

O LECOEUR demande pourquoi autant de salariés ont quitté le District sur 

les deux dernières saisons. V DUBOURG précise qu’ils n’ont pas été 

licenciés et qu’ils sont partis de leur propre gré, ce sont des choix individuels 

et non orientés de la part du bureau.  

G PACILLY demande comment la partie technique va fonctionner sur la 

saison à venir avec le départ d’Angèle INESTA et le possible changement 

de poste d’Antoine BOUET. V DUBOURG et G DORIZON évoquent la 

possibilité de prendre un CDD sur la partie technique pour cette saison 

suivant les besoins effectifs. V DUBOURG demande que les membres de 

la commission des jeunes puissent être particulièrement disponibles cette 

saison auprès des salariés de la partie technique afin de les épauler dans 

certaines missions.  

M QUESNEL s’interroge et demande si le District suivra le protocole 

sanitaire de la ligue, en cas de reprise du COVID. V DUBOURG présente 

le protocole et précise que nous suivrons la procédure de la FFF. 

S HAMON fait un retour sur le travail de la commission formation : 2 jours, 

6 créneaux, beaucoup de clubs disponibles sur les créneaux de début de 

soirée (17h et 18h30). Ces réunions se sont bien déroulées. Cependant, il 

en résulte encore beaucoup de carences, notamment sur les dirigeants de 

D3-D4 concernant une méconnaissance des règlements et des règles du 

jeu. D ROUXELIN mentionne que la FFF ne l’a pas appuyé sur les matchs 

tests présentés lors de la formation FMI. S.HAMON indique que les 

échanges ont été positifs et constructifs lors de ces diverses réunions, 

notamment avec les arbitres de D1-D2. 

O LECOEUR demande si une décision est prise concernant le véhicule 

Peugeot Expert. Celui-ci sera probablement conservé. Eventuellement un 

achat de deuxième véhicule VL est en cours de négociation. 

 

 

Clôture du Président :  

L’ordre du jour étant épuisé, le président clos la séance.  

 



 

 

Le secrétaire général,    Le Président, 

Jean Claude NEEL     Vincent DUBOURG 

 

 

  Absent 

 

 

 

 

PV MIS EN LIGNE LE 04 OCTOBRE 2022 


